

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL

PERIODO 2024 - 2027

" JARDIN POR LA VIDA"

CANDIDATO WILLIAM ALBERTO OSORIO ZAPATA

CC No. 70811431

JULIO 29 DE 2023

PROGRAMA DE GOBIERNO
Como requisito para la inscripción a ser elegido
Alcalde del Municipio de Jardín
Periodo 2024-2027

"JARDIN POR LA VIDA"

¿Quién es William Osorio Zapata?

Soy Willian Osorio Zapata y si usted me lo permite seré su futuro alcalde
Nací en Jardín el 4 de Enero de 1968. Hijo de: Gustavo Osorio Gutiérrez y Flor Zapata (ambos fallecidos), me inculcaron desde mis primeros años el amor por mi pueblo natal y valores como el respeto, la honestidad, la responsabilidad y el servicio. Soy Bachiller del colegio ... y músico de la Universidad de Antioquia.

Después de varios años de trabajo en el sector educativo-cultural mediante la conformación de bandas musicales, coros, estudiantinas, bandas escolar de marchas y asesorías musicales y administrativas en diferentes lugares de Colombia a través de contratos con ministerio de cultura y universidad de Antioquia. Director de cultura del municipio y docente de educación artísticas en Institución Educativa De Desarrollo Rural Miguel Valencia de la Vereda Verdún. Desde entonces, recorro con gusto, pasión y compromiso las calles del municipio en la organización de eventos para brindar cultura y sano esparcimiento a sus pobladores (coro cantar de Jardín agrupación vocal con mas de 8 años de actividades a lo largo y ancho del municipio)

Mi aspiración a la Alcaldía de Jardín fué motivada en escuchar la invitación que me fue realizada por los compañeros miembros del partido Colombia Humana por lo que es una candidatura cívica y ciudadana, ajena a satisfacer meros deseos personales.

Te invito para que me conozcas y me acompañes para que juntos construyamos éste, nuestro proyecto y sueño de Jardín Por la Vida.

WILLIAN OSORIO ZAPATA
Candidato a la Alcaldía de Jardín 2024 – 2027

¿Por qué aspiro AL CARGO DE ALCALDE?

Acompañado con un grupo de amigos, cansados de la manera tradicional en que vemos como se hace la política y con el ánimo de querer transformar y mejorar las cosas de nuestro municipio, tomé la decisión de aceptar la invitación que estos me hicieran para postularme a la alcaldía con el fin de realizar todo aquello por lo que tantos nos

quejamos y para proponer y llevar a cabo conjuntamente con el resto de servidores públicos cambios en la ejecución del ejercicio administrativo.

Representaremos una nueva alternativa en la administración y demostraremos lo que somos capaces de ejecutar en beneficio de la comunidad Jardineña y en trabajo conjunto de la comunidad del suroeste con nuestras agendas intermunicipales. Es una decisión de servicio y una responsabilidad pública. Trabajaré con mas prioridad por la necesidad de personas más desprotegidas en la poblaciones de los niños, jóvenes, mujeres y personas de la tercera edad, en las población con discapacidades medicas físicas y mentales para llegarles con programas de inclusión social y de mejores oportunidades en una Jardin por la vida incluyendo nuestras diferentes etnias que habitan el municipio como nuestros compañeros indígenas de KARMATARRUA y población ancestral proveniente del Chocó y otros territorios. La música que me posibilita escuchar el sonido musical me dio la afinación del oído para escuchar las necesidades de todos y todas

MI HONESTIDAD Y TRANSPARENCIA, es lo que me ha permitido querer una política limpia, en la que encontremos seres humanos que con los mismos valores y convicción trabajen por nuestro municipio. **Reivindicaré la política como el espacio donde se toman las decisiones más importantes de la sociedad.** Se trata de un servicio, de un compromiso por la gente y los servidores públicos y los políticos queramos o no lo queramos SOMOS EL MEJOR O EL PEOR EJEMPLO, por eso hoy otros ya son rechazados porque ya son conocidos. Por eso he decidido aspirar a ser alcalde del municipio de Jardín, para lograr su transformación y que sea esta la oportunidad para todas y para todas.

Mi aspiración es una propuesta de comunidad, en la que hay la justicia de la equidad. Todos aquellos que por convicción y pasión quieran acompañarnos, serán bienvenidos para trabajar por este sueño.

ENCONTRAREMOS CON EL PROGRAMA DE GOBIERNO LA POSIBILIDAD QUE:
La Seguridad que no es de izquierda ni de derecha, sea un derecho para todos y todas y hay que garantizarlo.

En la educación, que el deporte y la cultura sean los motores de la transformación social.

La importancia de la tradición en Jardín como lugar de encuentro para sus ciudadanos. El respeto por la diversidad de ideas y opiniones. La crítica es necesaria en las democracias cuando se hace con altura, respeto y argumentos.

El control político y la independencia entre la alcaldía y el concejo municipal.

El respeto de lo público y en la transparencia y eficiencia como expresiones de legalidad.

Un gobierno que se vea y se sienta cercano a la gente, efectivo en sus acciones.

Un municipio responsable y en concordancia con las expectativas y economías campesinas de su región y ahora mas abierto al mundo no solo por medio del turismo o el internet, sino también por permitir la llegada de sus adelantos científicos aplicables en el campo.

Construir una cultura ciudadana en donde las personas se sientan dueñas de y responsables con su municipio.

RESCATAR DEL OLVIDO LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS, en el valor que cada ciudadano tiene como ser humano; en el respeto a la vida, en la equidad y el bienestar de nuestros ciudadanos.

Un municipio sin temor que se atreve a pasar de la esperanza a la confianza.

El crecimiento que se traduce en desarrollo, empleo, oportunidades laborales y mejores condiciones de vida para nuestros ciudadanos.

Un Jardín responsable e incluyente desde la diversidad.

La construcción de municipio desde el territorio y con la comunidad.

Que Jardín sea un proyecto y objetivo común, una localidad debidamente planeada, amigable y responsable con sus habitantes y su entorno.

La renovación política, en las ideas frescas y jóvenes. Por ello conformaremos una lista al Concejo, al margen de negociaciones y cálculos politiqueros, con mujeres y hombres que representan de la mejor manera lo que somos y queremos para Jardín. Juventud, experiencia, conocimiento, decisión, liderazgo, convicción, pasión e inclusión.

WILLIAM ALBERTO OSORIO ZAPATA

Candidato a la Alcaldía de Jardín 2024 – 2027

¿Qué es Jardín hoy?

De acuerdo a los datos que tiene el DANE, actualmente son Población: 15.531 Habitantes (2023), discriminados así: 7.708 (49,6%) hombres y 7.823 (50,4%) mujeres.

Población urbana: 8.852 (57,0%) y Población rural: 6.679 (43,0%).

Del total de habitantes corresponden a la población indígena: 1.487 (10,24 %) y población negra, mulata o afrocolombiana: 67 (0,46 %). Para un total de población étnica de 1.554 (10,70 %).

Lo anterior significa que Jardín es un municipio que a través de su historia ha tenido todo tipo de transformaciones y hoy es una localidad urbana y muchos de ellos Provenientes desde otros municipios y países del mundo.

Luego de años dolorosos de la violencia en el fin del siglo XX, el municipio ha encontrado un camino de esperanza y el optimismo con la llegada de un nuevo milenio y nuevos liderazgos y hoy con una vocación de centro turístico universal, lo cual exige una nueva propuesta del municipio de Jardín para el siglo XXI, pero sin olvidar la población campesina que seguirá siendo importante para garantizar la seguridad alimentaria del municipio de Jardín y parte fundamental del sector primario de la economía por los productos agrícolas del café, el plátano y hoy de otros frutos agrícolas Gulupa y aguacate para exportación.

Información SISBEN IV (Fuente: DNP – 2022)

Desde la estratificación socioeconómica, algunos habitantes de la población se encuentran en los siguientes niveles de clasificación:

Grupo A: 1.249 (población en pobreza extrema -10.14%).
Grupo B: 4.759 (población en pobreza moderada-38.64 %)
Grupo C: 4.834 (población vulnerable-39.25%)
Grupo D: 1.474(población no pobre, no vulnerable-11.97%)

Las anteriores cifras demuestran que el 88.03% de los habitantes del municipio de Jardín se encuentran en condiciones socioeconómicas QUE REQUIEREN SER MEJORADAS . Lo anterior demuestra la necesidad de implementar desde la alcaldía profundos programas sociales de gran impacto en las comunidades afectadas y buscar reducir las cifras en cuatro años para que esta localidad sea más equitativa socialmente. Por ello el programa de oportunidades pa todos Y pa todas.

Porcentaje del valor agregado por actividades económicas Fuente: DNP con información del DANE - 2020 (Dato 2020 provisional)

Actividades primarias (campo): 34.36 %
Actividades secundarias (industrias):6.98 %
Actividades terciarias (comercio): 58.66 %

De acuerdo a los datos vistos y al desarrollo económico de la localidad se viene perdiendo la población de campesinos y campesinas fuerza en el sector primario municipal con el agravante que se están dedicando grandes extensiones de tierra fértiles a tierra de ociosidad, es decir, a la construcción de inmuebles suntuarios y de fines de semana. Lo anterior significa que se ha roto la premisa del desarrollo agrícola municipal por la expansión de tierras para viviendas de recreo y de fines de semana. Sus efectos negativos se ven en la Gentrificación(desplazamiento humano) de los dueño de la tierra, por lo tanto, se requiere replantear el esquema de ordenamiento territorial de esta localidad en asocio con el concejo municipal.

Principales cultivos permanentes según producción (Toneladas - Tn)

Fuente: UPRA – 2020

Banano. 55,00% (1353 tn).

Plátano. 26,00% (6255 tn)

Café. 10,00% (2340 tn.)

Otros. 9,00% (2281 tn)

Los datos expuestos demuestran que Jardín ya perdió mucha vocación cafetera y se aumentó la producción de banano y plátano que tiene como razón la comercialización semanal por parte de la cooperativa. Esto demuestra la necesidad del desarrollo económico de Jardín desde la economía solidaria y comunitaria.

Déficit cuantitativo de vivienda (Censo). Fuente: DANE - 2018

Jardín: 6,9%

Déficit cualitativo de vivienda (Censo). Fuente: DANE – 2018

Jardín: 31,6%

La estadística demuestra que no existe gravedad en la demanda de vivienda, y mucha de la problemática actual es la falta de vivienda con precios asequibles a los ingresos de los jardineños, lo que ha conllevado al fenómeno de la especulación inmobiliaria. Para ello se debe realizar un censo de las necesidades de vivienda desde lo cuantitativo y poder establecer un programa de vivienda que resuelva este problema durante los cuatro años de gestión.

Lo grave se presenta en el llamado déficit cualitativo referido a la calidad de las viviendas y para ello se deberá establecer un programa de vivienda digna para los jardineños.

Servicios públicos domiciliarios

Cobertura de alcantarillado (Censo). Fuente: DANE – 2021

Jardín: 51,1%

Cobertura de acueducto (Censo). Fuente: DANE – 2021

Jardín: 67,8%

Cobertura de energía eléctrica rural. Fuente: UPME – 2019

Jardín: 99,4%

Penetración de banda ancha

Fuente: Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones – 2021

Jardín: 12,6%

Los datos anteriores demuestran que se debe realizar un gran esfuerzo por lograr el cubrimiento del 100 % en los servicios públicos domiciliarios de acueducto y alcantarillado. Son servicios fundamentales para lograr un territorio saludable como una propuesta para desarrollar durante los cuatros años de mandato.

Es muy grave la baja cobertura de la penetración de banda ancha y que tiene que ver con la internet, herramienta fundamental en el siglo XXI para acercar a los habitantes al mundo y al conocimiento. Es prioritario trabajar durante mi mandato este asunto.

Desagregación de coberturas en educación

Fuente: Ministerio de Educación Nacional – 2020

	Cobertura Bruta	Cobertura Neta
transición	88.94 %	75.88 %
educación primaria	97.66 %	81.3 %
educación secundaria	120.67 %	85.1 %
educación media	87.42 %	50.56 %
educación - Total	103.04 %	91.6 %

Pruebas saber 11 - Matemáticas (Puntos de 100). Fuente: ICFES - 2021

Jardín 49,63 pts

Pruebas saber 11 - Lectura crítica (Puntos de 100). Fuente: ICFES – 2021

Jardín 54,23 pts

Las estadísticas señalan que se debe buscar dos aspectos: una cobertura de un 100%, pero se buscará mejorar la calidad de la educación que se refleja en los resultados de las pruebas 5 y 11. Para ello se debe involucrar y trabajar con todos los directores de los establecimientos educativos de Jardín y con los padres de familia.

Salud

Tasa de mortalidad infantil en menores de 1 año (x cada 1.000 nacidos vivos)

Fuente: Ministerio de Salud y Protección Social - 2020

Jardín: 9,3

Es un dato que genera la necesidad de trabajar por llegar a una tasa 0 y para ello se debe implementar los programas pertinentes.

Cobertura vacunación pentavalente en menores de 1 año

Fuente: Ministerio de Salud y Protección Social – 2020

Jardín: 65,0%

Estos datos sobre salud obligan a un programa profundo de atención a la población de menores de un año e implica una relación estrecha con el ESE hospital de Jardín con el fin de llegar a una tasa 0 en los cuatro años de mandato.

Cobertura del régimen subsidiado

Fuente: Ministerio de Salud y Protección Social – 2021

Jardín: 99,4%

Este porcentaje demuestra que existe un cubrimiento total de la población que amerita estar en el régimen subsidiado. No obstante, se debe trabajar por la salud preventiva y especialmente por la potabilización del agua para consumo humano y el cubrimiento del 100 % del alcantarillado para lograr un desarrollo en Jardín de ser un territorio saludable.

Medición de desempeño municipal (MDM). Fuente: DNP - SPT – 2021

Componente de gestión: Jardín 53,95

Componentes de gestión

Móvilización de recursos propios

Ingresos tributarios + no tributarios - recaudo por instrumentos de OT (per cápita)

Recaudo por instrumentos de OT (per cápita)

Participación de los recursos propios en la inversión

Ejecución de recursos

Ejecución del Sistema General de Participaciones

Ejecución de recursos propios

Ejecución de otras fuentes

Cumplimiento en el plazo inicial de los proyectos de regalías (SGR)

Ordenamiento territorial

Recaudo predial efectivo

Uso de instrumentos de recaudo de OT

Gobierno abierto y transparencia

Organización de la información

Rendición de cuentas

Atención al ciudadano

Componente de resultados: Jardín 73,04

Educación

Cobertura de educación media

Cobertura de transición

Pruebas SABER 11, matemáticas y lenguaje

Salud

Mortalidad infantil

Cobertura de vacunación pentavalente

Cobertura de salud

Acceso a servicios públicos

Cobertura de energía rural

Penetración de internet

Cobertura de acueducto y alcantarillado

Seguridad

Hurtos por cada 10,000 habitantes

Homicidios por cada 10,000 habitantes

Casos de violencia intrafamiliar por cada 10,000 habitante

Durante mi gestión buscaré obtener el 100 % en ambos componentes de acuerdo a las variables de medición que tiene el Departamento Nacional de Planeación. Para ello me rodearé de funcionarios que tengan competencias, tanto blandas como prácticas y se realizarán las reestructuraciones administrativas acorde al plan de desarrollo municipal que se apruebe para el período de gobierno.

CONVIVENCIA Y SEGURIDAD CIUDADANA

Tasa de hurto a personas por cada 100.000 habitantes

Fuente: DNP, con datos de MinDefensa y DANE – 2020

Jardín: 40,5

Tasa de violencia intrafamiliar por cada 100.000 habitantes

Fuente: DNP, con datos de Medicina Legal y DANE – 201

Jardín: 143,2

Tasa de homicidios por cada 100.000 habitantes

Fuente: DNP, con datos de MinDefensa y DANE – 2020

Jardín: 47,20

Las estadísticas expuestas demuestran que es necesario y prioritario establecer un plan de seguridad de ciudadana y para ello se debe coordinar de conformidad con la ley, con el comandante del policía nacional adscrito al municipio de Jardín. Se debe profundizar en las causas materiales que generan estas situaciones delictivas y poder atacar realmente esta problemática a través de políticas sociales.

WILLIAM ALBERTO OSORIO ZAPATA
Candidato a la Alcaldía de Jardín 2024 – 2027

Ejes y Programas

Después de identificar los aspectos a tener en cuenta para formular las propuestas, se concluye que estas propuestas se deben abordar en ejes y programas, estos pueden

variar con base a las necesidades de Jardín y como candidato en los 4 años de administración, me propongo utilizar los siguientes ejes para el Programa de Gobierno:

1. Bienestar social
2. Desarrollo económico
3. Seguridad y convivencia ciudadana
4. transparencia y participación ciudadana
5. Desarrollo territorial

EJE DE BIENESTAR SOCIAL

Programa: Educación

- Propuesta: Desarrollaremos la campaña **Jardín Educada**, con la cual buscaremos que los adultos que no han terminado su educación de bachiller logren culminar sus estudios de manera exitosa y así tener la posibilidad de acceder a mejores oportunidades.

Programa: Cultura – La gente no llega a JARDIN, llega a su cultura.

- Propuesta: para Gestionar alianzas tanto públicas como privadas que ayuden a garantizar un proceso formativo y constante en cuanto a Artes plásticas y Visuales, así mismo realizar algo que no se ha visto en las anteriores administraciones, destinar un presupuesto para este sector.

Programa: Salud.

LA SALUD PRIMERO SE PREVIENE Y SI APARECE LA ENFERMEDAD SE CURA

- Propuesta: Realizar jornadas de prevención en los que se implementaran visitas en los hogares que logren impactar positivamente a la comunidad y atender de manera adecuada y oportuna necesidades de los habitantes del municipio.

Programa: Infancia y niñez : PRIMERO ES LO PRIMERO LOS NIÑOS Y LAS NIÑAS

- Propuesta: Programa de acompañamiento psicológico para que nuestros niños sepan cuándo y cómo identificar cuando estén siendo víctimas de abuso infantil, así como los canales donde pueden realizar la denuncia y comunicar este tipo de abusos, niños que presenten posibles casos de abuso infantil pero no denuncian por temor u otra razón serán tratados de manera especial por psicólogos especializados que visitaran sus hogares y llevarán un seguimiento de sus casos.

Programa: Diversidad étnica “NUESTRAS RAÍCES ALIMENTAN LA VIDA”

- Propuesta: Implementar jornadas de Etno-educación para concientizar a nuestra comunidad sobre la diversidad poblacional de nuestro territorio, el respeto y la convivencia entre todas nuestras comunidades.

Programa: Víctimas del conflicto armado. “VIVIR EN PAZ”

Propuesta: Implementar mesas de verdad y justicia locales para que las víctimas tengan la oportunidad de reconocimiento y reconciliación.

Programa: Población con discapacidad “TODAS Y TODAS PODEMOS”

- Propuesta: Realizar adecuaciones en instituciones del municipio para que personas con discapacidad puedan transitar libremente.

EJE DESARROLLO ECONÓMICO

Programa: Turismo TURISMO SISTEMICO.

- Propuesta: JARDIN ES DECLARADO UNO DE LOS MUNICIPIOS CON SOSTENIBILIDAD TURISTICA, sin embargo a la fecha no se conoce su capacidad de carga Turística. **Fomentar Y Facilitar la certificación de LOS PRESTADORES DE SERVICIOS TURISTICOS acorde a las particularidades de sus características diferenciales en los territorios, esto con el objetivo de generar un entorno de confianza y mayor confortabilidad facilitando la cooepetencia maximizando las fortalezas sinergicas de los diferentes hoy competidores con el animo de lograr balancear los servicios públicos requeridos por la población nativa con los requerimientos de los servicios turísticos desarrollando las acciones requeridas para hacer prevalecer la capacidad de carga turistica acorde a la declaratorio del municipio como destino turístico sostenible.**

TODO TURISTA LLEGARA A UNO DE LOS DOS PUESTOS DE ATENCION A REGISTRAR SU INGRESO Y GESTIONAR SU PERMISO DE ESTADIA TEMPORAL EN EL MUNICIPIO con el objeto de controlar la capacidad de carga: en el Teatro Municipal. O al auditorio de la JAC si viene por la oferta de turismo Rural

Programa: Agricultura y Desarrollo rural

- Propuesta: Desarrollar mecanismos para la legalización de predios por parte de los campesinos, buscando por medio de esto que se les pueda brindar seguridad jurídica sobre sus tierras y el acceso con mayor facilidad a créditos bancarios y/o programas de fomento gubernamentales. Propender por saberes ancestrales y buenas prácticas agricultura para la sostenibilidad, ambiental con énfasis en el cuidado del agua.
- Propuesta: Impulsar las organizaciones solidarias y de la economía comunitaria.

Programa: Emprendimiento

- Propuesta: Organizaremos los emprendimientos involucrando el comercio sea de artesanías, agrícola u otros artículos, brindando capacitaciones en áreas de administración, contabilidad, mercadeo u otras áreas, buscando mejorar su probabilidad de ventas y sostenimiento en el tiempo. Ajustaremos las nuevas tecnologías que permitirán adelantos sustanciales en la productividad y calidad de vida de los trabajadores del campo en mayor medida

Programa: Empleo

- Propuesta: Crear la bolsa de empleo enfocada en diferentes áreas productivas, brindando a comerciantes, empresarios, emprendedores y turistas que se alojan en el municipio, personas con disponibilidad laboral que están verificadas en diferentes áreas según las necesidades que se requieran.

EJE DESARROLLO TERRITORIAL

Programa: Vivienda

- Propuesta: Crear proyectos de construcción de vivienda para las personas más vulnerables, dotadas de los estándares mínimos de calidad.
- Propuesta: Crear proyectos de mejoramiento de vivienda para las personas más vulnerables, dotadas de los estándares mínimos de calidad.

Programa: Vías y Transporte público

- Propuesta: Realizar el mejoramiento de vías rurales, buscando mejorar la facilidad de movilidad de campesinos y productos agrícolas, disminuyendo los tiempos y costos de transporte.
- Propuesta: Impulsar la contratación directa con las juntas de acción comunal para el mantenimiento, adecuación de las vías veredales.

Programa: Fomento y gestión ambiental

- Propuesta: Crear un proyecto que busque el abandono de plásticos de un solo uso e incentive otros medios más eco amigables.

Programa: Planeación y atención integral de riesgos

- Propuesta: Crear un nuevo comité de Gestión de Riesgo Municipal en el que se garantice el trabajo y la efectividad en las diferentes estrategias para proteger a la población vulnerable y a nuestro territorio en general.

Programa: Esquema Básico de Ordenamiento Territorial

- Propuesta: Organizar jurídicamente los predios del municipio para a posteriori poder realizar proyectos sin inconvenientes de esta índole.

Programa: Manejo de residuos sólidos

- Propuesta: Realizar nuestro Plan de Manejo de Residuos Sólidos Urbano en cuatro etapas: Movilización y planeación, Elaboración del diagnóstico, Diseño operacional y Monitoreo.

EJE DE SEGURIDAD Y CONVIVENCIA CIUDADANA

Programa: Seguridad

- Propuesta: En festividades del municipio realizar grupos de seguridad ciudadana y policial para controlar hurtos y actos de violencia, no permitiremos que vengan personas de otros municipios a robar a los buenos turistas ni a la gente de nuestro territorio.

Programa: Convivencia ciudadana

- Propuesta: Reconocer y desarrollar la política pública de los organismos comunales conforme lo establece la ley 2166 de 2021.
- propender por una Ley de utilidad publica para la resocialización de la población carcelaria con delitos que requieran poco tiempo de tratamiento intramural para terminar de pagar su condena y puedan las madres involucradas volver a sus hogares

EJE DE TRANSPARENCIA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA**Programa: Transparencia**

- Propuesta: Informar a través de la página web de la Alcaldía municipal los contratos que se suscriban para que la ciudadanía pueda llevar una veeduría y control sobre los mismos. Aparte de la publicación en el Secop II.

Programa: Participación ciudadana

- Propuesta: Garantizar la participación ciudadana en procesos de planeación, presupuesto, inversión y seguimiento de la gestión de nuestra administración a través de mesas de concertación con la comunidad.
-

WILLIAM ALBERTO OSORIO ZAPATA
Candidato a la Alcaldía de Jardín 2024 – 2027